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“街道北部工业园区内
水电路气网基础设施建设
有待完善，建议街道办事处
加大投入力度，倒排工期，
挂图作战，快建设补短板强
功能”。近日，东北塘街道
人大工委组织议政代表进
园区调研时坦诚进言。

今年以来，东北塘街道
围绕建设“服务业发展示范
区”目标，紧扣优化营商环
境，持续开展“请你建议”主
题活动，积极践行全过程人
民民主，助力打造营商环境
金字招牌，提升区域经济发
展的核心竞争力。自活动
开展以来，4个代表活动小
组60名议政代表，进为民
服务中心42人次，进企业
53家，进市场主体43家，共
收集基础设施保障、政务诚
信建设、行政执法等6个方
面意见建议11条，现已办
理7条，其余正在紧锣密鼓
办理过程中。

（江南）

本报讯（晚报记者 潘凡/
文、摄）7月是被水蜜桃包裹的
季节，这一口甜蜜抚去了人们
心中的燥热。现下，阳山水蜜
桃中的“白富美”白凤桃已进入
尾声，本周即将落市。桃中“爱
马仕”湖景桃无缝衔接，预计周
末可以批量上市。

由于今年白凤的成熟采
摘期贯穿整个梅雨季，白凤的
落果率较高，甜度略低。据桃
农反映，受降雨和大风影响，
今年白凤的落果率普遍在
10%～30%。除了最主要的
天气因素，桃树的落果率与品
种特性、树龄大小、种植管理
等方面也有关系。“像柳条白
凤落果会严重一点，本白凤、
霞晖6号就没那么严重。年轻
的桃树落果情况还好，但树龄
大的就落果严重。如果平时
注重科学种植管理，桃树根系
健康的话，抗风险力会强一
些。”阳山果多多水蜜桃专业

合作社理事长吴晓波分析
道。阳山桃天下生态农业有
限公司负责人孙建勤表示，雨
水过后直接高温也不利于桃
树生长，“就怕一些果园没能及
时和彻底排涝，一直浸泡在水
中的根系呼吸不畅，再经过高
温炙烤，桃树反而吃不消，严重
的可能会死掉一批树，所以现
在首先要做好排涝工作。”

总体来看，今年白凤产
量有所降低，前期销售压力
不大，但受出梅前几天连续
降雨影响，采摘受影响，市场
供应略有波动。孙建勤介
绍，今年白凤的口感偏淡，很
多老客户都表示理解受天气
这个不可抗力因素的影响，
但不少追求高品质或有礼赠
需求的客户都在等着湖景桃
上市。“湖景也有少量落果情
况，产量会小降一些，但没有
白凤严重，问题不大。从目
前树上桃子生长情况来看，

果形长得蛮好的。这几天阳
光再晒一晒甜度就上去了，
总体来说品质不会差，甜度
达 到 15～17 应 该 不 成 问
题。”吴晓波对湖景桃的品质
也充满信心，目前她已接到
1000 箱左右的湖景桃订单
了，“等成熟后就能排单发出
去了，预计今年湖景的销量
能比去年提升至少20%”。

出梅以后，这几天的最高
气温都在 35℃以上，桃农们
抢抓晴好天气，采摘十分辛
苦。前段时间清晨5:30左右
入园采摘的桃农们，这几天大
多提早了半小时到 1小时开
工。桃农要做好防暑降温工
作，桃树也需要“避暑”——留
草。“这些草我可舍不得割
掉！”孙建勤说，土壤表面的生
草就像一层毯子，可以维持地
温，当高温来临时，地表不至
于温度上升过快，这也正是科
学管理的一个体现。

在经开区华庄街道南张社区的
社区食堂，同样有40%的年轻人来搭
伙用餐。这里相比于街头快餐，就餐
环境更干净。一餐市场价有11元、
13元和16元三种，三菜、四菜、五菜
一汤任选，后两种价格还搭配饮料，
针对老年人有另外的补贴。

对于这样的价格，运营方无锡地
铁科技服务公司的秦岱介绍，因为地
铁集团本身需要解决职工用餐问题，
有自己优质的供货渠道，进货价肯定
比市场价有优势。一早上，运来的都
是净菜，只要稍稍打开包装和清洗就
可炒制。

同时，食堂添置了两台总价14万
元的自动炒菜机器人，可以一键成
菜。即便是不会炒菜的普通人，只要
选择屏幕上的菜单，放入食材，几分钟
能出一锅10多人份的素菜，半小时内
能完成一道红烧肉。这样大大减少了

厨师流动造成菜品口感的差异，也减
轻了人力成本。这个社区食堂至多只
需要两个人在厨房忙活就行，运营成
本下来了，就能让利给老百姓。

净湖社区的智慧餐厅同样如
此。这里不烹制菜肴，上午10点，做
好的成品菜从永旺餐饮公司的中央
餐房出发，根据居民需求，送出14道
菜，放到这里可以加热的布菲炉，等
待居民用餐。居民在支付宝等软件
上注册后，就可以刷脸吃饭。餐盘上
有二维码，居民取菜后，会根据其所
取份量，自动核算价格，自动结账，减
轻了工人的工作量。苏末允表示，科
技手段的加持，整个餐厅只需要一位
工作人员，人力成本远低于一般的社
区食堂。他们这种轻资产模式，也引
起了众多社区的兴趣，最近前去参观
取经，并希望引进该模式的社区不
少。 （黄孝萍/文、摄）

“白富美”白凤桃进入尾声
桃中“爱马仕”湖景桃周末将接档上市
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金字招牌

社区银发餐厅爆满——

夏天不愿做饭和没地吃饭的人全来了的人全来了

社区助餐中心原本是解决老年人用餐难问题，最近随着暑期的到
来，“学生军团”加入老年食堂，一些不愿下厨或无暇下厨的年轻人也
加入到用餐大军中。老年人享受政府补贴，年轻人按市场价吃饭，就
餐人员的增加对运营企业来说，增加了利润点。

“爸爸妈妈在上班，我们跟着奶奶来
社区食堂吃饭，挺方便。”在扬名街道助
餐中心，上小学和幼儿园的小徐姐妹俩
的奶奶在这个园区工作，就顺便来这里
吃饭。当天，还看到一些小朋友跟着家
长打饭回去吃。居民周阿姨表示，平时
一个人在家就简单做点吃的，外孙女饭
量不大，但考虑到孩子长身体，来社区食
堂多配两个菜，祖孙两人吃得丰富些。

而立之年的袁先生住在瑞扬家园，
在附近一家企业上班。他也经常会到助
餐中心吃饭。“饭菜可口，一路之隔”，这
是袁先生的评价。助餐中心的工作人员
表示，夏天开始后，人流量超预期，有时
连他们自己的工作餐都被打完了。

助餐中心负责人席小宇说，这里是
去年10月开业的，明显感到暑期来吃饭
的人比冬天多20～30%。一方面是口
口相传来就餐的人变多了，另外附近小
区的学生暑期在家，也会自己到餐厅来
用餐。餐厅每天中午都开，双休日也照
常营业。一餐12元到15元的四菜或五
菜一汤，总体来说比较实惠。周边园区
工厂比较多，也有人会来这里改善一下
口味。

在净湖社区的智慧餐厅里，负责运
营的苏末允介绍，暑期就餐人数有10%
的增量。一些老人或家长大热天不想
忙，会带着孩子来餐厅吃饭。到了晚餐
时分，基本就是“年轻人的天下”了，
65%的用餐人群都是他们，周边园区的
上班族们到家后在这里花上10多分钟
就能解决晚餐问题。年轻人的加入，增
加了食堂的盈利点，使其能够有利润空
间可良性运营。

近期近期，，江溪街道完成对大墩巷路的改造提升工程江溪街道完成对大墩巷路的改造提升工程，，
打通叙康路至金城路社会面通车打通叙康路至金城路社会面通车，，畅通叙丰家园等多个畅通叙丰家园等多个
小区居民出行通道小区居民出行通道，，同时解决了该道路原先路面积水同时解决了该道路原先路面积水、、
商户违建商户违建、、车辆违停等市容问题车辆违停等市容问题。。 （（江小蓝江小蓝））

科技解放人力
社区食堂运转变轻松

娃娃们和年轻人
暑期来吃饭的不少


